

de ces martyrs, on y lit que treize ans après, la persécution se ralluma. Et cette date coïncide parfaitement avec le règne de Claude II. Il y a cependant à ce sujet, différentes interprétations. Comme on lit dans plusieurs actes *sub Clauâio Augusto* des interprètes ont attribué cette expression au prédécesseur de Néron. D'après eux les chrétiens auraient été persécutés et martyrisés sous Claude I et non sous Claude II. Mais il est impossible d'admettre cette opinion.

Sous Claude, prédécesseur de Néron, il n'y eut pas de persécution. C'est donc à Claude le Gothique qu'il faut l'attribuer. Parmi les victimes nombreuses de cette persécution, il faut ranger un groupe de 260 soldats, enterrés sur la voie Salaria ; saint Irénée, saint Hippolyte, saint Aurea, saint Euthiche ; un autre groupe de 46 soldats à Rome, les cinq martyrs persans, et enfin, le plus célèbre de tous, saint Valentin, prêtre de l'Eglise romaine. Tous ces martyrs appartiennent soit à Rome, soit à l'Italie. Cette persécution fut donc décrétée par le Sénat romain, pendant que l'empereur était sur le théâtre de la guerre.

Quelques mots de saint Valentin. Ce saint prêtre, exerçait la médecine, assurément pour cacher sa mission spirituelle. Il s'approchait ainsi des familles et les amenait à se convertir. Ayant été découvert, on l'accusa de magie. On lui fit subir un procès et on le condamna à être décapité sur la voie Flaminienne, près de la porte du Peuple. Une dame romaine Sabinella recueillit son corps et le déposa dans son tombeau de famille. Plus tard ce tombeau s'agrandit et devint une grande catacombe. Notre savant conférencier, le professeur Marucchi l'a retrouvée durant ces dernières années. Elle contient une basilique du IV^e siècle et des peintures intéressantes. La célébrité de cette catacombe devint si